REFORMA

Pierden partidos políticos adeptos

MARIANA QUINTERO

GUADALAJARA.- En un reciente análisis realizado por el Instituto de Información Estadística y Geográfica (IIEG) sobre la participación de la población afiliada a partidos políticos, se reveló que Jalisco, después de Baja California Sur, es el segundo estado a nivel nacional con menos militancia.

En la entidad hay 185 mil 849 personas afiliadas a alguno de los partidos políticos nacionales, es decir, apenas el 3.04 por ciento de la población total mayor de 18 años.

Para Javier Soto Morales, profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad Panamericana, esta baja militancia podría deberse al "desmantelamiento de los partidos políticos" y la "apatía" ciudadana con relación a ellos.

"Desafortunadamente la cultura política en México es inexistente, entendiendo como cultura política pensar y actuar para trabajar por la comunidad, y un medio para hacerlo por supuesto que son los partidos políticos", dijo.

"Los partidos hoy por hoy están totalmente desmantelados, ¿y a qué me refiero con
esto? Me refiero a que se han
desnaturalizado, han perdido
su razón de ser. Hoy los partidos políticos realmente son
franquicias de las cúpulas de
algunos grupos", aseguró.

El mismo análisis de la IIEG encontró que Movimiento Ciudadano (MC) y Morena son los dos partidos que tienen más adeptos en sus filas en el estado, con 60 mil 498 y 58 mil 273 militantes activos hasta agosto de este año, respectivamente.